

le rend capable de défendre et d'affirmer sa foi, de répondre aux attaques dirigées contre la vérité, de résister à l'influence des doctrines de mensonge.

Sans doute aussi, la vigilance et la sollicitude paternelles dont on entoure, au collège, l'enfant et le jeune homme, les conseils qu'on lui donne, les exhortations qu'on lui adresse, la direction qu'on lui imprime, sont de nature à préserver sa vertu, à écarter les dangers, à fortifier sa volonté pour la lutte, à l'accoutumer à se porter généreusement vers l'accomplissement du devoir

Enfin, bien des moyens sont à la disposition de l'éducateur pour éveiller, stimuler, entretenir et mettre en exercice le zèle de ses élèves, à leur inspirer l'esprit de dévouement aux nobles et saintes causes qui sollicitent l'apostolat.

Mais, plus que l'éducateur et mieux que lui, avec une efficacité plus grande, Jésus, vrai éducateur, le premier et le meilleur des éducateurs, peut réaliser tous ces effets, obtenir ces résultats, effectuer cette formation chrétienne. Il le peut, et il le fait, ou du moins il veut le faire dans son Sacrement d'amour ; et le but qu'il veut atteindre, en s'unissant par la sainte Communion à l'âme du jeune chrétien, n'est pas autre que celui-là.

Il est la "lumière véritable de tout homme venu en ce monde". "Quiconque s'approche de lui est illuminé." Il se manifeste à l'âme qu'il visite ; il l'instruit et l'enseigne ; il augmente sa foi en l'éclairant. De même que les disciples, qui n'avaient vu en lui qu'un étranger, un inconnu, tandis qu'il cheminait avec eux sur la route d'Emmaüs, le reconnurent à la fraction du Pain, de même celui qui mange de ce Pain de vie et d'intelligence, le reconnaît aussi dans la Communion, découvre en lui des réalités qu'il ne soupçonnait pas auparavant. C'est plus qu'un sentiment, une impression : c'est une illumination, une sorte de claire vue, une évidence : naguère il ne voyait là que *quelque chose* ; maintenant il voit *quelqu'un*. Et dans la lumière de cette présence et de cette vie personnelle, il découvre la lumière, c'est-à-dire les raisons et les harmonies des mystères qui viennent aboutir à ce mystère central, à cette vérité suprême. L'Eucharistie explique tout, parce qu'elle contient tout. Elle est l'alpha et